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4 октября 2010 года под председательством ректора В.Г.Агакова состоялось очередное
совместное расширенное заседание Ученого совета и профкома работников Чувашского
госуниверситета им. И.Н.Ульянова.

  

• Началось с торжественного момента. Как мы уже сообщали своим читателям, на
прошлом заседании совета единогласно принято решение о присвоении Почетного
звания «Заслуженный профессор Чувашского госуниверситета им. И.Н.Ульянова»
д.филос.н., профессору В.И.Чекушкину и д.п.н., профессору В.А.Иванову. 4 октября
под бурные аплодисменты коллег Владимиру Ивановичу и Владимиру Александровичу
ректор вручил документы, удостоверяющие это высокое звание.

  

• В.Г.Агаков озвучил некоторые новые назначения и решения. В штатное расписание
университета введена новая должность – советник ректора, которым назначен д.т.н.,
профессор В.А.Щедрин,
до этого возглавлявший Технический институт. Должность проректора 
А.М.Ивановой
отныне будет называться 
проректор по экономическим вопросам
(ранее – проректор по внебюджетной финансовой деятельности).

  

• Далее о подготовке университета к переходу на уровневую систему высшего
профессионального образования и итогах совместного заседания Госсовета и Комиссии
по модернизации и технологическому развитию экономики России (31.08.2010 г.), а
также республиканской конференции педагогических работников учреждений
профессионального образования «Непрерывное профессиональное образование:
интеграция, инновации, конкурентоспособность» (16.09.2010 г.) Ученому совету
доложил проректор по учебной работе А.Ю.Александров.

  

Андрей Юрьевич сообщил, что со многими вопросами и ответами, касающимися
перехода на уровневую систему ВПО можно ознакомиться в №№58-59 газеты
«Ульяновец» от 30 сентября с.г. и на сайте вуза; подробно остановился на некоторых
моментах данного процесса:

  

– Вопрос перехода на уровневую систему образования, по признанию всех
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руководителей и работников вузов России, является важнейшей и сложнейшей задачей
на текущий 2010 календарный год. Мы с вами должны завершить разработку конкретных
образовательных программ в своем вузе на основе ГОСов и примерных
образовательных программ…

  

Андрей Юрьевич также рассказал о нормативном и методическом обеспечении
перехода нашего вуза на уровневую систему; отметил, что все мероприятия идут в
полном соответствии с планом, который утвердили на заседании Ученого совета 27
апреля с.г.: изданы соответствующие приказы ректора об утверждении рабочей группы
по университету; на каждом факультете созданы рабочие группы, определены
ответственные лица за разработку основных образовательных программ; на сайте
университета имеется страница «Переход на уровневую систему образования», которая
поддерживается силами учебно-методического управления; в мае этого года был
организован семинар с участием проректора МГТУ им. А.Н.Косыгина Н.И.Максимова и
директора Института качества образования ВШЭ В.Д.Шадрикова; некоторые
преподаватели – представители экономических и технических факультетов – побывали
в командировках по повышению квалификации по проблемам перехода на новые
образовательные программы; 22-23 сентября в ЧГУ работала конференция «Актуальные
проблемы качества образования: условия перехода на уровневую систему ВПО», в ходе
которой помимо важнейшего вопроса о технологии и методике перехода, были
затронуты проблемы усиления взаимодействия с работодателями и бизнесом, а также
создания попечительских советов на факультетах и ассоциации выпускников; обратили
внимание на необходимость более глубокого отношения к прохождению студентами
производственной практики; остановились на вопросах совершенствования
самостоятельной работы студентов, активизации работы по участию в конкурсах,
олимпиадах и т.д.

  

– Наступило время, когда нужно, засучив рукава, вплотную заняться подготовкой ООП.
Это и учебные планы, и рабочие программы по каждой дисциплине. Работа очень
масштабная и трудная. Тем не менее, уверен, задача нам по силам – на многих
факультетах в данном направлении уже сделан серьезный задел. Однако нам
необходимо более конкретно определиться со сроками подготовки. Конечная граница –
1 января 2011 года. К этому времени программы должны быть готовы, – отметил
проректор.

  

После тщательного обсуждения вопроса, в котором приняли участие ректор В.Г.Агаков,
советник ректора В.А.Щедрин, декан факультета информатики и вычислительной
техники Б.М.Калмыков, ответсекретарь Приемной комиссии ЧГУ Н.А.Петров и другие
члены совета, по данному вопросу принято конкретное решение. В частности, деканам
факультетов необходимо организовать работу по проектированию основных
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образовательных программ ВПО нового поколения в следующем порядке и в следующие
сроки: определение факультетами и выпускающими кафедрами направлений и
профилей подготовки (срок – 4 октября 2010 г.); подготовка предварительной структуры
учебных планов (срок – 1 ноября 2010 г.); утверждение учебных планов, завершение
разработки рабочих программ по дисциплинам (срок – 1 декабря 2010 г.); подготовка
первого варианта основных образовательных программ (срок – 15 декабря 2010 г.);
завершение проектирования основных образовательных программ и их утверждение
(срок – 24 декабря 2010 г.).

  

• О готовности университета к осенне-зимнему периоду Ученому совету доложил
проректор по административно-хозяйственной работе В.Б.Шуверов.

  

В частности, Владимир Борисович отметил, что в течение 3-го квартала 2010 года была
проведена реструктуризация административно-хозяйственной части университета.
Структурные изменения дали возможность оперативно управлять отделами АХЧ,
повысить степень их взаимодействия с другими подразделениями университета. Вся
реструктуризация проведена в рамках существующего штатного расписания.

  

28 августа 2010 года совместная комиссия, состоящая из представителей университета
и администрации г. Чебоксары, приняла решение о готовности университета к новому
учебному году.

  

Комиссия по подготовке к отопительному сезону провела обследование технического
состояния зданий и инженерных сетей университета, выявлены небольшие замечания,
которые устранены.

  

По подготовке учебных корпусов, общежитий к эксплуатации в осенне-зимний период с
учетом предписаний контролирующих органов структурными подразделениями АХЧ
выполнены следующие работы: проведена профилактика основных узлов и
восстановление чередования фаз в трансформаторных подстанциях ТП-1 и ТП-2;
заменены приборы учета в Батыревском филиале; установлены устройства защитного
оборудования на лабораторные стенды в корпусах «Б», «В», «Д»; продолжаются работы
по замене приборов учета электроэнергии и трансформаторов тока; заменены
светильники в общежитии №9, корпусах «Б», «В», «Д»; произведена промывка и
опрессовка систем отопления 19-и учебных корпусов, 8-и общежитий и здания
санатория-профилактория; проверены приборы учета тепловой энергии 19-и учебных
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корпусов, 8-и общежитий и здания санатория-профилактория; налажены тепловые узлы
с установкой расчетного диаметра сопла согласно расчетам пуско-наладки ООО
«Коммунальные технологии» с привлечением представителей данной организации;
проведена ревизия запорной арматуры систем отопления 19-и учебных корпусов, 8-и
общежитий и здания санатория-профилактория; произведена ревизия узлов холодного
водоснабжения 19-и учебных корпусов, 8-и общежитий и здания
санатория-профилактория; заменены трассы холодной воды общежития №6 и т.д.

  

Бригадой капитального ремонта произведен капитальный ремонт общежития №2 с
заменой систем электроосвещения, отопления, холодной и горячей воды; выполнены
общестроительные работы; произведена замена санфаянса. В помощь бригаде
капитального ремонта сформирован студенческий строительный отряд для проведения
ремонтных и благоустроительных работ. Кроме того, подрядным способом выполнены
отделочные работы 5 этажа корпуса №1 с частичной заменой оконных блоков на
пластиковые.

  

Во всех учебных корпусах к началу нового учебного года проведен текущий ремонт.

  

На 4 октября 2010 г., согласно распоряжению администрации г. Чебоксары от 28
сентября 2010  г. №3030-р «О начале отопительного сезона 2010-2011 годы», в жилые и
учебные корпуса университета дано тепло. Возникшие проблемы устраняются вовремя в
рабочем порядке.

  

По данным лабораторных исследований выявлено, что фундаменты общежитий №№2, 3,
5 требуют дополнительных укреплений в связи с ветхостью («старостью») зданий. В
связи с этим подготовлен проект плана капитального и текущего ремонта зданий
университета на последующие годы.

  

Проведена активная работа по благоустройству территории учебных корпусов,
общежитий и прилегающих к ним территорий за счет хозяйственных служб корпусов. 24
сентября 2010 года подведены итоги конкурса цветов среди корпусов. Конкурсной
комиссией отмечено, что прилегающие к корпусам «А», «Г», №1, №3,
санаторию-профилакторию территории привлекают разнообразием цветов и грамотным
распределением цветочного насаждения. В проекте плана работ по АХЧ на следующий
год предусмотрено проведение конкурса цветов между всеми корпусами, общежитиями
университета.
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В настоящее время факультетом дизайна и компьютерных технологий готовится проект
по благоустройству территории между корпусами «А» и «Г». Данную территорию
планируется облагородить в 2011 году.

  

Проводится работа по устранению замечаний, высказанных на встречах студентов с
ректором, поступивших на электронную почту ректора В.Г.Агакова. В частности,
закуплены две душевые кабинки – в настоящее время ведутся работы по их установке в
корпусе «Е».

  

Таким образом, отметил проректор по АХР, учебные корпуса университета к
проведению учебного процесса подготовлены, условия в общежитиях для нормального
проживания студентов и сотрудников созданы, укреплена и расширена
материально-техническая база, налажена система снабжения всем необходимым для
нормального жизнеобеспечения университета.

  

• На очередном заседании приняты определенные решения по дальнейшему
совершенствованию структуры университета. Кафедра макроэкономического
регулирования и стратегического планирования переименована в кафедру
региональной экономики и предпринимательства. В одну кафедру –
электроснабжения промышленных предприятий им. А.А.Федорова, как было ранее
– объединены две кафедры: энергетической эффективности и технологий
ресурсо- и энергосбережения; электроснабжения промышленных предприятий им.
А.А.Федорова; и.о. зав.кафедрой решено возложить на доцента В.Г.Ковалева.
Создано Управление экономического развития и координации социальных
вопросов; начальником назначен к.э.н., доцент Д.В.Сергеев. Центр здоровья ЧГУ,
который располагался в корпусе «Л», становится структурным подразделением
медицинского факультета.

  

• На заседании также рассмотрены другие вопросы, касающиеся дальнейшей
оптимизации жизнедеятельности вуза: о создании Музея истории ЧГУ; перевода
студентов с контрактной на бюджетную форму обучения; утверждена Программа
«Правовое воспитание и профилактика правонарушений среди работников и студентов
университета» и «Профилактика курения среди работников и студентов университета»;
некоторые члены многотысячного коллектива вуза представлены к почетным званиям.
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Лидия ФИЛИППОВА.
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